



## Communiqué de presse du syndicat CGT des territoriaux de Poitiers le 05/05/2023

Après 3 mois de lutte, 56 jours d'occupation et de grève de la résidence autonomie Edith-Augustin, dont la fermeture avait été annoncée de manière brutale aux résidentes et résidents, au personnel, aux familles sans aucune concertation des organisations syndicales ni du Conseil d'Administration du CCAS, le syndicat CGT des Territoriaux prend acte du renoncement de la Mairie de Poitiers à ce scandale social sans nom.

Le syndicat CGT tient particulièrement à remercier et féliciter les actrices et acteurs de cette mobilisation :

- tout d'abord les résidentes et résidents qui ont fait preuve d'abnégation et de courage dans cette douloureuse épreuve qu'une collectivité en manque d'humanité leur a imposée.
- Le personnel solidaire face à un manque de considération de leur métier, leur compétence et leur expérience,
- Les habitants dont la solidarité pour cette maison des aînés a démontré l'importance de ce service public dans ce quartier populaire de Poitiers,
- Le corps médical dans son ensemble, qui a redoublé d'effort pour rassurer et maintenir à flot des personnes âgées dont les repères ont été chamboulés pendant des semaines, et alerté sur les dangers de cette décision funeste,
- Les commerçants du quartier, toujours présents solidairement,
- Toutes les personnes qui sont venues faire des animations dans la résidence en soutien à la lutte,
- Jean-Marie Augustin, neveu d'Edith Augustin, pour la conférence sur l'histoire de sa famille,
- L'UD de la Vienne CGT, L'UL de Poitiers CGT, L'interprofessionnel CGT,
- Maître Brottier pour avoir offert son assistance gratuitement aux résidents.

Les militants de la CGT constatent que la solidarité n'a pas été un vain mot dans cette lutte et remercient tous ces acteurs, notamment les résidentes et résidents, le personnel, qui les ont accueillis durant une occupation 24/24 et ce malgré la communication désinformatrice des élus et de la direction du CCAS faisant passer cet acte de solidarité comme anxiogène et dangereux pour les aînés (nous accusant même d'avoir propagé la bronchite dans la résidence !). Les faits les discréditent complètement pour ce qui restera dans l'histoire de Poitiers un combat exemplaire.

Le syndicat CGT tient aussi à remercier les soutiens politiques extérieurs à cette mobilisation :

- Le NPA de Poitiers qui a permis la visite de l'ancien candidat à l'élection présidentielle Philippe Poutou,
- Les représentants locaux de LFI pour leurs visites régulières lors de l'occupation,
- Alain Baché, Conseiller régional de Nouvelle Aquitaine, Président du groupe communiste, écologique et citoyen pour sa visite de soutien, ainsi que les anciens élus et élus communistes de Poitiers Jacqueline Jallais et Michel Bodin (anciens vice-président du CCAS), Jean-Jacques Guérin et Max Dampuré.

Le syndicat CGT salue la position des groupes politiques de la mairie *L'avenir s'écrit à taille humaine* et *Notre priorité, c'est vous !* opposés à cette fermeture.

Le syndicat CGT regrette le manque d'affichage public de certaines et certains élus de la mairie, pourtant opposés au projet ainsi que le manque de soutien des autres syndicats (FO et CFDT) qui s'attribuent pourtant déjà la victoire. Nous ne condamnons pas leur inactivité mais un peu d'honnêteté serait la bienvenue.

La lutte ne s'arrête pas et le syndicat CGT revendique d'ores et déjà :

- La réouverture des inscriptions pour la résidence Edith Augustin, dans l'attente de la mise en place d'un nouveau projet,
- Le maintien du service public de la crèche familiale.

Pour la CGT des territoriaux de la ville de Poitiers, du CCAS, de Grand Poitiers

Vincent Bohan

Secrétaire Général